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★参加者の感想★

・保健師同士で話し合う機会が持て嬉しかった。

・ケースと向き合うという覚悟を決めるというメッセージが印象的だった。

・事例の過去～未来までその人に寄り添う姿勢を大切にしていきたい。

・事例検討を通して他の保健師とも共有検討しながら事業に繋げられていくところが

保健師の面白いところ。保健師としての姿勢（基盤）があれば、おのずと能力・行動は

ついてくるという話は自身の姿勢を振りかえる機会となり身が引き締まった。

テーマ：「無名の語り」から読み解く保健師の技術 ～保健師が「家族」に出会う１２の物語から～

講師：東京都立神経病院患者・地域サポートセンター地域連携支援グループ 保健師 市川かよ子氏

市川先生は、中堅期に自主勉協会の「ミドルPP会」を立ち上げ、宮本ふみ氏「無名の語り」から熟練保健師の技術とは何か、

中堅保健師が伸ばしたいことの意見の分析を行う。住民に寄り添い、信頼関係を築き、その経験を振り返り自分の力にすると

いった「姿勢」が「保健師観」を育てる。また、この「姿勢」の土台を広げるためには、支援行為を粘り強く、泥臭いほど丁寧に行

うことが大切と講演いただきました。講演後のグループワークでは、感想や学び、講師との意見交換が活発に行われました。

看護協会は看護職の活動を支援する職能団体です。県内に勤務又は居住する看護職であればいつでも加入できます。

看護協会からの発信や研修会など自分自身のスキルアップにつながるような情報が沢山あると思います。まだ会員になら

れていない方のご加入をお待ちしております！詳しくは下記の千葉県看護協会HPをご覧ください

＜保健師職能集会および入会の問い合わせ先 ＞

公益社団法人 千葉県看護協会 電話 043-245-1744

FAX 043-248-7246 千葉県看護協会ＨＰ→

令和５年度 保健師職能集会のお知らせ

日時： 令和５年６月２２日（木） １４:００～１６：００

場所： 東京ベイ幕張ホール JR京葉線「海浜幕張」駅南口より徒歩10分

テーマ： 保健師に生じやすいモラル（倫理観・道徳心）の傷つきとその対応
～燃え尽き症候群や心身の不調を予防するために～

講師：淑徳大学 看護栄養学部 看護学科 准教授 氏原将奈 氏
うじはらまさな

日々の保健師活動の中で、倫理的葛藤や道徳的苦悩を抱えることが少なくありません。そのままにしておくと燃

え尽きや心身の不調に陥る場合もあります。その要因と言われている支援者のモラルの傷つきについて学び、保

健師自身のメンタルヘルスケアに役立てましょう。

令和４年度活動報告： 保健師職能交流会を開催 令和４年２月２４日（金） 《参加者》 オンライン２７名

看護協会入会のご案内
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働き方の変化に合わせた産業保健活動 ～産業保健師の立場から～

富士通株式会社 幕張健康支援室

岸香織

富士通は、ソフトウェアを多くの企業や官公庁に導入し社会を支えています。幕張新都心にある幕張事業

所は、主にシステムエンジニアが在籍しており、産業医、常勤保健師２名が、社員一人ひとりが自らの健康を

維持し生き生きと働ける職場づくりを支援しています。

コロナ感染拡大をきっかけに働き方も大きく変わりました。産業保健活動においても働き方の変化に合

わせて対応していくことが必要であり、オンラインによる保健指導の導入やオンラインセミナーなど適切な

情報提供のための仕組みづくりを試行錯誤しながら進めています。また、職場環境に合わせて人事・総務は

じめ各関係部署と連携し、職場巡視や災害時対応訓練などの安全衛生活動を推進しています。

育児や介護など社員はさまざまな事情を抱えながら就労しています。

事業場内及び事業場外資源とのコーディネーターとしての役割は、働き方が

変わっても保健師の大きな役割であり、これからもますます重要だと感じて

います。

保健師活動報告 ｢職場のお仕事教えてください！｣

保健師の仕事の面白さを学生に伝えたい ～行政保健師から新米教員に転職しました～

了徳寺大学看護学科 公衆衛生看護学領域

河野好美

私が勤務する了徳寺大学は、浦安市の埋め立て地区にある小さな大学です。目の前は市の公園を挟んで

東京湾、両隣はホテルといういかにも浦安らしい立地で、晴れた日の5階学食からは遠く千葉・市原方面ま

で見渡すことができます。

大学は１学年約１００人の学生が在籍しており、2年次修了時の選抜試験を経て、毎年20～25名程度が

３・４年次に保健師養成課程を専攻しています。公衆衛生看護領域の教員として、公衆衛生看護関連の授業

の他、３・４年次の保健師課程の授業・演習・実習が大きな柱になっています。

実習は県内の保健所の他、各市町村に協力いただき、遠方の場合は宿泊しながら臨地実習に臨んでいま

す。他に学校保健実習と産業保健実習の現場もあり、学内実習と授業、加えてオープンキャンパスや入学試

験などの大学行事もありますので、１年があっという間に過ぎる感じです…というのも私が行政保健師から

の転職でまだ教員経験が浅いためで、行政での経験を活かしながら、今後どうやって学生に保健師の仕事

の面白さを伝えていけばいいか、試行錯誤中です！


